APRENDER A DEBATIR 2021

Tengo dificultad para debatir o discutir con mis hijos Clara y Alex. Yo les explico mi método, el que aprendí en la London School of Economics, pero ellos no me explican el suyo.

Cuando llegué a Londres en Octubre de 1963 me hice miembro del "Debating Club" en el que se celebraban animados debates. En la primera reunión se debatió sobre el **sentido del humor**. La moción a debatir a favor o en contra se titulaba *"This house does not believe that God will save the Queen"*.

Durante los primeros 15 minutos un profesor pedagogo y maestro en retórica nos daba lecciones sobre cómo debatir. Nos decía que un debate no es un discurso. En el debate participan varias personas. El discurso es una exposición oral sobre un tema particular de una sola persona.

En el discurso no se debe, no se puede interrumpir al actor. Solamente cabe que al finalizar el discurso éste ofrezca a los asistentes formular preguntas. Pero no está obligado a hacerlo. Otra cosa es una conferencia de prensa, en donde sí se presupone que los asistentes formulen preguntas.

Un debate es diferente. Debe ser animado y plural pues participan oralmente dos o más personas.

¿Puede interrumpirse al actor en uso de la palabra?.

Definitivamente $\mathbf{S}\mathbf{\acute{I}}$ nos decía el profesor.

Pero la interrupción debe ser breve y el que interrumpe no debe buscar como objetivo quedarse en el uso de la palabra. La interrupción solamente debe tener como finalidad obtener del actor una aclaración, o repetir lo dicho porque no se ha entendido, o un simple comentario de aprobación. Se puede interrumpir y ello no debe molestar al actor en uso de la palabra.

Pero también es obligación del actor en un debate no extenderse demasiado en el uso de la palabra, incluso invitar a los demás partícipes a tomar la palabra. Eso dará animación al debate.

Pero mis hijos siguen molestándose cuando se les interrumpe. Y no se dan cuenta que a mí no me molesta si ellos lo hacen..